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推进移风易俗 倡导文明新风

7 月的嵩州大地，金黄色的柴胡
花随风摇曳，一派丰收的景象。“咱这
儿种出来的柴胡，根粗气浓，总皂苷含
量较高。”昨日上午，在嵩县何村乡蛮
峪岭村，村民陈现林指着眼前的柴胡
田向慕名而来的外地药商介绍。

说话间，只见陈现林伸手一拉，一
整棵柴胡便被连根拔起。“这是咱的

‘致富宝’，从现在开始分茬收获，一直
能持续到年底。”陈现林言语间流露出
丰收的喜悦。

作为土生土长的嵩县人，陈现林
与柴胡打了十多年交道，其间也曾想
过放弃，但这几年的经历，让他下定决
心：“在种柴胡这条道上走到底！”

“中药材收购价格波动大，农民最
怕丰产不丰收。”陈现林说，他曾尝试
多种作物种植，得益于“嵩胡”品牌影
响力，加上县乡出台的统一收购惠民
政策，柴胡让他看到了稳定的收益，

“亩均收入6000多元”。
陈现林种柴胡的喜人变化，背后

是嵩县抢抓中医药大健康风口产业的
深远谋划。

“以柴胡种植为切入点，与省科学
院共建中原药谷科创园，强龙头、延链
条、育业态，加速中草药产业转型升级，
实现农业增效、农民增收的目标。”嵩县
农业农村局相关负责人一语中的。

围绕何村乡、德亭镇等“嵩胡”核

心种植区，嵩县创新实施道地品种选
育、提纯复壮计划，对柴胡等中药材进
行种质资源活性鉴定和新种质材料创
制，全面提升药材品质，推动产业向高
端化发展。目前，当地柴胡种植面积
已超过6万亩。

乡村振兴，关键在人。嵩县率先
设立“柴胡驿站”，由科技特派员和种
植大户组成团队，定期为农民提供从
种植到管理的一站式技术服务，带动
更多种植户成为“土专家”“老把式”。

“技术有人培训，种子有人提供。我们
种的柴胡产量高、品质好。”何村乡黄
村村民杨德明说。

一块土地，两份收入。在嵩县产
业奖补政策激励下，何村乡全力推广
柴胡连片种植，并探索出“柴胡+油
葵”套种模式，一年两季油葵，套种柴
胡，土地效益实现最大化。

“我们与种植户签订稳定的购销
协议，累计收购柴胡1500吨，产值1.1
亿元；同时邀请专家定期到‘嵩胡’产

业园开展集中培训，带动产业朝着规
模化、品牌化、科技化方向迈进，推动
柴胡全产业链共赢发展。”嵩县农业农
村局相关负责人说。

眼下，在何村乡万亩柴胡特色种
植示范田里，柴胡花开，当地正探索研
学游、药膳宴、高端民宿等农文旅产业
融合发展新业态，在延长产业链中为
乡村振兴注入强劲动力。

洛报融媒记者 郭学锋 通讯员
王博 文/图

嵩县何村乡全力推广柴胡连片种植，创新探索“柴胡+油葵”套种

柴胡地里好 助农增收产业旺

近日，在宜阳县韩城镇五岳沟村中华斗蟋特色
养殖基地内，工作人员正照料蟋蟀。

近年来，韩城镇发展蟋蟀养殖产业，通过“线
上+线下”销售模式，带动当地群众就业增收，助力
乡村振兴。

洛报融媒记者 李卫超 通讯员 田义伟 摄

雷电多发于春季和夏季。大部分雷
电都伴随雷暴天气，并伴有强风和强降水。

我国大部分地区均会发生雷电，其中华
南、西南及青藏高原部分地区尤为多发。

近年来，我省雷电也有所增加，每年均有因
雷电造成的人员伤亡及财产损失情况。

具体到我市，山区的雷电要多于城区。

本报讯（洛报融媒记者 李岚 通讯员 石红军）进入暑期，
洛阳文旅市场再次迎来高峰。昨日，记者从老城区市场监管局
获悉，为进一步提升民宿酒店行业的服务品质与市场竞争力，该
局开展一系列整治行动，为来洛游客营造更加安全、舒适、诚信
的住宿环境。

聚焦重点领域开展专项检查。此次专项检查覆盖老城区民
宿酒店行业，重点聚焦其经营资质是否合法、证件公示是否透明、
卫生条件是否达标、安全设施是否完备，以及价格与广告宣传是
否真实合理，并对发现的违规行为进行现场纠正和限期整改。

集中约谈100余家民宿酒店行业商家。在约谈会上，执法
人员通报了近期对民宿酒店行业专项检查情况及民宿酒店行业
存在的问题，敦促经营者务必遵守法律法规，强化价格自律，防
范并杜绝各类违法行为。

老城区市场监管局相关负责人表示，下一步该局将继续发
挥监管与服务并重的职能作用，与广大民宿酒店行业商家携手
并进，共同推动文旅产业高质量发展，为老城区“人民文旅”战略
深入实施贡献力量。

老城区开展系列整治行动
促民宿酒店行业服务提品质

“把婚宴放在‘百姓食堂’办，亲戚朋友来得方便、吃得舒服，
不仅场面喜庆热闹，还能节约不少钱。”近日，说起自己前段时间
举办的婚宴，家住新安县南李村镇懈寺村的李伟伟感触颇多。

李伟伟说的“百姓食堂”，位于该村党群服务中心1楼，面积
400多平方米，里面空调、桌椅及厨具、餐具、冰柜、油烟净化等
设施一应俱全。

懈寺村党支部书记李根龙说，多年前，“一家办事，全村送
礼”的风气让不少村民感到压力大，村里一直想推行“婚事新办、
丧事简办”的文明新风尚。村领导班子几经考虑，决定建一座

“百姓食堂”，既在场地、物料等方面为村民办红白事提供方便，
也以此为阵地开展移风易俗宣传引导工作。

成立筹备小组、梳理集体资源、商议建设方案、购买餐厨设
施……最终，懈寺村建起了“百姓食堂”，并通知全村村民，村里
谁家“过事”，只需付少量租金和加工费用就能使用这里的场地
和设施。

为了让“百姓食堂”切实发挥阵地作用，懈寺村又成立了“红
白理事会”，针对申请流程、使用费用等问题向广大村民征求意
见，经过“红白理事会”讨论之后，形成决议，进行公示，让群众参
与“百姓食堂”的规划和管理。

在此基础上，懈寺村还出台了“百姓食堂”管理制度，定期组
织管理人员到酒店进行观摩学习，提高管理和服务技能，群众还
可以在“百姓食堂”的意见簿上提出自己的意见和改进建议，村
里会定期汇总、讨论、改进。

李根龙介绍，懈寺村“百姓食堂”自2018年建成以来，年均
使用20余次，与县城、乡镇酒店相比，每桌平均可节省费用200
余元。

如今，省钱又方便的“百姓食堂”已经得到了懈寺村村民的
广泛认可，不仅让村里形成了良好风气，也带动了周边村子逐步
实现婚丧事宜规范化、民间习俗文明化、移风易俗常态化，营造
了崇尚文明、节俭的良好氛围。

洛报融媒记者 刘嘉仪 通讯员 裴艳平

建“百姓食堂”倡文明新风

近日，洛龙区开元路街道天元社区暑期托管班开展“忆峥嵘岁
月 抒爱国情怀”爱国主义教育活动，邀请洛龙区关工委爱国主义
教育团团长杨盘根作为主讲人，为参加托管班的未成年人和大学
生志愿者讲党史故事，激励年
轻一代学习革命前辈的崇高
精神，厚植爱国情怀。

洛 报 融 媒 记 者 刘 嘉
仪 通讯员 韩佳佳 摄

15 日入伏。连日来，我
市近 2000 名体育健儿全力
以赴投身夏训，在体能、技
能领域双向发力，备战下
半年将举行的各项省级大
赛。今年上半年，我市青训
工作成绩亮眼，在已经结束

的省冠军赛上，我市在田径、
射击、皮划艇、游泳等多个项

目上总分位居全省第一。
洛报融媒记者 孟山 摄

托管班里的“爱国课”

发展蟋蟀养殖 助力乡村振兴

夏练三伏

丰丰景景

我市进入雷雨多发期，请警惕防范

进入夏季，我市雷雨
多发。今年夏季，我国天
气状况总体偏差，极端天
气偏多。近期，南方省份
时有雷击致人伤亡事件，
引发关注。雷电多发的
地点是否有规律可循？
如何防范、避免雷击伤
人？昨日，记者邀请
市气象局灾防中心
负责人任健，为大
家科普答疑。

1 雷电发生有季节性、地域性吗？

如果正处在野外，应立
即寻找防雷庇护所，首选
装有避雷针、钢架的钢筋
混凝土建筑物，具有完
整金属车厢的车辆也可
以作为防雷庇护所，但
要注意不能靠近避雷
设备。

在没有防雷庇护
所的野外，要尽快离开
空旷地带，也不要待在
开阔的水域上。避免
站在山顶、楼顶等处，
不要靠近孤树、电线杆、
旗杆等，不能停留在干
草堆、帐篷等无避雷设
备的物体附近。此外，身
上尽量不要携带导电物
体，不要把铁锹、锄头等带
有金属部件的物体扛在肩
上。洛报融媒记者 王博东

当有浓密的乌云
开始迅速堆积、变大、
变黑时，就有可能发生
雷电。

雷电发生时，可以
依据看见闪电与听见
雷声的时间间隔来判
断雷电是否来临。当
看见闪电与听见雷声
的时间间隔较长，说明
雷电离你还有一段距
离 。 当 间 隔 越 来 越
短 ，则 说 明 雷 电 正 向
你靠近。

气象部门开展的强
对流监测可实现对雷电

的预报预警。公众可通
过各种渠道获取预报预

警信息，科学合理安排
出行及农事活动。

2 雷电是如何发生的？

一是要有
剧烈的对流活
动 ，使 积 雨 云
产 生 凝 聚 、碰
撞 、分 裂 等 激
烈运动。

3 如何判断雷电
是否来临？

4 雷电发生时，如何科
学有效地防范雷击？

雷电发生要有雷雨云，雷雨云由积雨
云转化而来，其转化有两个条件：

二 是 运 动
中发生摩擦，根
据摩擦起电原
理，积雨云分裂
成带不同电荷
的雷雨云。

雷击灾害

▲收获柴胡

▲

育种研究


